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第1回 都島区民アンケート結果

（健康づくり、子育て支援、地域福祉、おおさか東線新駅）

平成31年1月

大阪市都島区役所



その他・
回答しない 無回答 総計

　【調査目的】

調査目的

　都島区役所では、取組の成果を定期的にチェックするため、幅広い区民の皆様の評価やご意見をお聞
きしています。
　今回のテーマは、「健康づくり」、「子育て支援」、「地域福祉」、「おおさか東線新駅」です。

調査方法

調査方法　　　　　　送付およびオンラインによるアンケート
調査対象者　　　　 住民基本台帳および外国人登録から無作為抽出をした都島区民 1,500人
回答者数　　　　　　535人
回答率　　　　　　　 35.7％
調査実施時期　　　平成30年12月

アンケート送付数 回答者数
回答率

男 女

105

10

総計 男 女

63

37

年代

20代以下 109 122 231

30代 124 131 255

50代 113 106 219

60代 101

16.0%

40代 128 153 281 33

48 2 0 73 28.6%

34.5%

23

27 0 0

1 0 97

67

206 45

48 0 118 30.6%

70代以上 135 173 308 66

65 0 0 110 53.4%

75 0 0 141 45.8%

・各構成比の数値は、少数点第一位を四捨五入しています。そのため、内訳の合計が
100％にならない場合があります。

・各設問の分析欄（点線内）の※印は、掲載しているグラフ以外のクロス集計等の分析内
容です。

3 2 4 10 -

合　計 710 790 1,500 196

無回答 - - - 1

329 5 5 535 35.7%



 

 

・新駅「城北公園通駅」開業の認知度は約7割です。
・新駅開業が地域の活性化につながると「思う」「どちらかといえば思う」割合は6割を超えており、若い世
代ほど高い傾向にあります。

→　新駅を活かしたまちの活性化に向けて、頂いたご意見も参考に、
　　 地域主体の持続的な取り組みにつながるようサポートしてまいります。

・「民生委員・児童委員、主任児童委員」の認知度は約6割であるのに対して、「都島オレンジチーム（認
知症初期集中支援チーム）」や「地域福祉コーディネーター」の認知度は約2割にとどまっています。年代
別に比較すると、若い世代の認知度が低い傾向にあります。

　→　各種福祉の相談窓口について、広報誌やホーム等で幅広く周知を行うとともに、
　　   社会福祉協議会等と連携して、地域全体で支え合う体制づくりに取り組んでまいります。

自由意見

・「区政・市政」「子育て・教育関係」について等、幅広いご意見をいただきました。　

　→　様々なご意見をいただき、ありがとうございました。
　　　 いただいたご意見は、職員及び関係機関で共有するとともに、区民の皆さまに信頼され、
　　　 利便性の高い区役所づくりに努めてまいります。

　【アンケートの結果（ダイジェスト）】

健康づくりについて（問1～問3）

・食生活の改善については、「既に実行している」「時々、実行している」は約6割で、「改善したいが、実行
できない」が約2割となっています。
・食習慣で改善したい・実行していることでは、「野菜を多く食べる」が最も多くなっています。
・また、生活習慣病対策で参加したいもの・興味のあるものとしては、「がん検診」が最も多くなっていま
す。

　→　生活習慣病の予防には、運動習慣や、規則正しい食習慣が大切です。
　　   健康づくりや食育について、講座・教室などの内容を工夫し、より関心を高め、
       改善のきっかけになるよう取り組んでまいります。

子育て支援について（問4～問6）

・小学生以下のお子様の子育てをされている方で子育てを「楽しい」「やや楽しい」と感じる割合は7割を
超えており、男性の方が女性より7%高くなっています。
・「子育て支援室」、「子ども・子育てプラザ」の認知度は、全体ではいずれも約2～3割程度となっています
が、現在、子育てをしていると回答した方ではそれぞれ約6割、約8割と高くなっています。

　→　子育て支援室等の認知度向上に向け、保育所、主任児童委員等と連携して周知活動を行うと
　　　 ともに、利用しやすい相談体制づくりに取り組んでまいります。

　※子育て支援に関する情報は、区ホームページでご覧いただけます。　『子育て支援』と検索👆　
　※子ども・子育てプラザに関する情報は、ホームページ『おおさか子育てネット』 でご覧いただけます。

地域福祉について（問7～問14）

おおさか東線について（問15～問18）
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全体　n = 535

　【健康づくり】

問１　食生活の改善について、どのようにお考えですか？

全体の62％が「既に実行している」「時々、実行している」と回答し、「関心がない」割
合は5％と低い。

　・年代別では、年代が高いほど「既に実行している」「時々、実行している」割合が高い。
　・性別では、「既に実行している」「時々、実行している」割合に大きな違いはない。

　※ 年代別・性別クロス集計では、「既に実行している」「時々、実行している」割合が、
　　　60代以上男性で72％と最も高く、30代以下男性で27％と最も低い。

関心がない
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19%
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14%時々、実行している

39%

既に実行している

23%

無回答
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■年代別
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問２　食習慣で改善したいこと、実行していることは何ですか？（複数回答可）

全体　n = 535

　【健康づくり】

最も多い回答は「野菜を多く食べる」で約6割。

　・年代別・性別ともに、「野菜を多く食べる」割合が最も高い。
　
　※ 年代別・性別クロス集計では、40～50代女性の「野菜を多く食べる」（70％）が最も高い。
　※ 問1で「「これから改善していきたい」と回答した方においても、「野菜を多く食べる」（69％）が最も高い。
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もしくはご興味のあるものは何ですか？（複数回答可）

全体　n = 535

　【健康づくり】

問３　区役所では、生活習慣病対策として各種講座・相談などに取り組んでいますが、参加したい

参加したい、興味があると回答した割合は「がん検診」が最も高く40％。

　・年代別では、50代以下は「がん検診」（45％･51％）が最も高く、60代以上は「健康づくり講座」（34％）が
　　最も高い。
　・性別では、「がん検診」に次いで高い割合として、男性は「健康相談」（24％）、
　　女性は「骨粗しょう症検診」（34％）が比較的高い。

　※ 年代別・性別クロス集計では、30代以下男性の「がん検診」（58％）が最も高い。
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お子様との生活をどのように感じておられますか？
全体　n = 92

　【子育て支援】

問４　現在、小学生以下のお子様を子育てされている方にお聞きします。

子育てを楽しいと感じる割合は79％。

　・年代別では、30代以下の「楽しい」「やや楽しい」割合が高い。
　・性別では、「楽しい」「やや楽しい」とした割合は、男性の方が女性より高い。

　※ 年代別・性別のクロス集計では、「楽しい」「やや楽しい」と感じる割合が、
　　　30代以下男性と60代以上男性で100％と最も高く、40代～50代女性で64％と最も低い。

楽しい

63%

やや楽しい

16%

どちらともいえない

3%

やや楽しくない

2%

楽しくない

0%

無回答

15%

63%

69%

59%

67%

69%
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23%
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19%
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3%
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■全体

全体

■年代別

30代以下

40～50代

60代以上

■性別

男性

女性

楽しい やや楽しい

やや楽しくない

楽しくない

無回答

どちらともいえない



問５　区役所が設置している「子育て支援室」（区役所２階）では、子どもの心身の発達・不登校
など、子育てに関するさまざまな相談に応じるほか、専門機関の紹介をしています。
また、児童虐待に関する相談も受付けています。
「子育て支援室」をご存知ですか？

全体　n = 535

　【子育て支援】

「知っている」「名前だけは知っている」割合は27％。

　・年代別では、年代が若いほど「知っている」「名前だけは知っている」割合が高い。
　・性別では、「知っている」「名前だけは知っている」割合に大きな違いはない。

　※ 現在、子育てをしていると回答した方では、「知っている」「名前だけは知っている」割合は
　　　男性で58％、女性で65％と高くなっている。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「知っている」「名前だけは知っている」割合は横ばいとなっている。
　　　（26％→27％）

知っている

13%

名前だけは知っている

14%

知らない

34%

無回答

39%

13%

20%

12%

9%

9%

14%

14%

15%

18%

11%

15%

13%

34%

38%

35%

32%

39%

32%

39%

27%

35%

48%

37%

40%

■全体

全体

■年代別

30代以下

40～50代

60代以上

■性別

男性

女性

知らない知っている 無回答

名前だけは

知っている



問６　「都島区子ども・子育てプラザ」（都島センタービル2階）は、乳幼児期の親子や就学期の
子どもの交流の場所として、講座、イベントの開催などを行い、子育て層を応援しています。
「都島区子ども・子育てプラザ」をご存知ですか？

全体　n = 535

　【子育て支援】

「知っている」「名前だけは知っている」割合は27％。

　・年代別では、年代が若いほど「知っている」「名前だけは知っている」割合が高い。
　・性別では、男性より女性の方が「知っている」「名前だけは知っている」割合が高い。

　※ 現在、子育てをしていると回答した方では、「知っている」「名前だけは知っている」割合は
　　　男性で62％、女性で83％と高くなっている。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「知っている」「名前だけは知っている」割合はやや減少している。
　　　（29％→27％）

知っている

17%

名前だけは知っている

10%

知らない

36%

無回答

37%

17%

32%

21%

10%

12%

21%
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36%

32%
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26%
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38%

■全体

全体

■年代別

30代以下

40～50代

60代以上

■性別

男性

女性

知らない知っている 無回答

名前だけは

知っている



全体　n = 535

　【地域福祉】

問７　福祉や介護について、身近に悩み事や心配事を相談できる人はいますか？

福祉や介護について相談できる人が「いない」割合が25％。

　・年代別では、40～50代の「いない」割合が最も高い。
　・性別では、男性の「いない」割合が高い。

　※ 年代別・性別のクロス集計では、「いない」割合が、40代～50代の男性で45％と最も高く、
　　　30代以下女性で11％と最も低い。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「いない」割合は横ばいとなっている。（24％→25％）

いる

31%

内容によっては相談

できる人がいる

29%

いない

25%

わからない

11%

無回答

4%

31%

35%

29%

31%

24%

36%

29%

31%

32%

27%

27%

31%

25%

14%

29%

27%

35%

19%

11%
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9%
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12%
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■全体

全体

■年代別

30代以下

40～50代

60代以上

■性別

男性

女性

いる
内容によっては相談でき

る人がいる わからない 無回答いない



問８　地域には困りごとや福祉について相談を受ける「民生委員・児童委員」や、
児童福祉を専門的に担当する「主任児童委員」が活動していることをご存知ですか？

全体　n = 535

　【地域福祉】

約4割が「知らない」と回答。

　・年代別では、年代が若いほど「知らない」割合が高い。
　・性別では、男性の「知らない」割合がやや高い。

　※ 年代別・性別のクロス集計では、「知らない」割合が、30代以下男性で76％と最も高く、
　　　60代以上女性で23％と最も低い。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「知らない」割合は横ばいである。（38％→37％）

知っている

30%

名前だけは知っている

30%

知らない

37%

無回答
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30%

22%

22%

38%

26%

32%
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35%

31%
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41%
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39%
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1%
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■全体
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知らない知っている 無回答

名前だけは

知っている



問９　区内9地域に、身近な福祉の相談窓口として「地域福祉コーディネーター」が配置されている
ことをご存知ですか？

全体　n = 535

　【地域福祉】

約8割が「知らない」と回答。

　・年代別では、40～50代が「知らない」割合が最も高い。
　・性別では、男性の「知らない」割合がやや高い。

　※ 年代別・性別のクロス集計では、「知らない」割合が、30代以下男性で91％と最も高く、
　　　60代以上女性で66％と最も低い。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「知らない」割合はやや増加している。（75％→77％）

知っている

10%
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知らない

77%

無回答

2%

10%

6%

7%

13%

9%

10%
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16%
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　「見守り相談室」があることをご存知ですか？

全体　n = 535

　【地域福祉】

約7割が「知らない」と回答。

　・年代別では、40～50代が「知らない」割合が最も高い。
　・男女別では、「知らない」割合に大きな違いはない。

　※ 年代別・男女別のクロス集計では、「知らない」割合が、30代以下男性で88％と最も高く、
　　　60代以上女性で59％と最も低い。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「知らない」割合は横ばいである。（72％→73％）

問１０　地域における見守りや孤立している方を支援するため、都島区社会福祉協議会内に

知っている

12%

名前だけは知っている
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知らない

73%

無回答

2%

12%

5%

8%
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11%

12%
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14%
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74%

72%
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1%
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■全体
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■性別

男性
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知らない知っている 無回答

名前だけは

知っている



　「総合相談窓口(ブランチ)」があることをご存知ですか？

全体　n = 535

　【地域福祉】

5割以上が「知らない」と回答。

　・年代別では、年代が若いほど「知らない」割合が高い。
　・性別では、男性の「知らない」割合がやや高い。

　※ 年代別・性別のクロス集計では、「知らない」割合が、30代以下男性で82％と最も高く、
　　　60代以上女性で42％と最も低い。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「知らない」割合は減少している。（60％→55％）

問１１　高齢者のくらしや介護の相談窓口として、区内に「地域包括支援センター」や
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知らない知っている 無回答

名前だけは

知っている



　あることをご存知ですか？

全体　n = 535

　【地域福祉】

問１２　認知症の相談窓口として、「都島オレンジチーム(認知症初期集中支援チーム)」が

約8割が「知らない」と回答。

　・年代別では、年代が若いほど「知らない」割合が高い。
　・性別では、男性の「知らない」割合がやや高い。

　※ 年代別・性別のクロス集計では、「知らない」割合が、30代以下男性で94％と最も高く、
　　　60代以上女性で77％と最も低い。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「知らない」割合は横ばいである。（82％→81％）
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知らない知っている 無回答

名前だけは

知っている



　あることをご存知ですか？

全体　n = 535

　【地域福祉】

問１３　障がい者のくらしや介護の相談窓口として、区内に「障がい者相談支援センター」が

約6割が「知らない」と回答。

　・年代別では、40～50代が「知らない」割合が最も高い。
　・性別では、男性の「知らない」割合がやや高い。

　※ 年代別・性別のクロス集計では、「知らない」割合が、30代以下男性で70％と最も高く、
　　　60代以上女性で49％と最も低い。
　※ 29年度アンケートとの比較では、「知らない」割合は横ばいである。（59％→58％）
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　何ですか？(複数回答可)

全体　n = 535

　【地域福祉】

問１４　大阪市や都島区の福祉の取り組みの中で、今後特に取り組むべきと思われるものは

5割以上が「高齢者や障がいのある人が安心して暮らせる在宅福祉」と回答。

　・年代別では、60代以上は「安心して暮らせる在宅福祉」（62％）、
　　40～50代は、「防災や防犯対策」（54％）、
　　30代以下は「子育て支援サービス」（70％）が最も高い。
　・性別では、各項目の割合に大きな違いはない。
　※ 年代別・性別クロス集計では、60代女性の「安心して暮らせる在宅福祉」（67％）が最も高い。
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　４つの新しい駅が開業されます。そのひとつとして、都島区北部に「城北公園通駅」が
　開業されることをご存知ですか？（※放出駅から久宝寺駅までは2008年より開業）

全体　n = 535

　【おおさか東線新駅】

問１５　2019年春におおさか東線（新大阪駅から久宝寺駅）が全線開通※し、新大阪から放出駅間に

新駅の開業を「知っている」割合は約7割。

　・年代別・性別ともに、「知っている」割合に大きな違いはない。

　※　年代別・性別のクロス集計では、「知っている」割合が、40～50代男性で75％と最も高く、
　　　 30代以下女性で67％と最も低い。
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　想定されるものは何ですか？（複数回答可）
全体　n = 535

　【おおさか東線新駅】

問１６　新駅「城北公園通駅」をご利用される場合、ご自宅から新駅までの交通手段として、

新駅までの想定される交通手段では「徒歩」「自転車・バイク」が最も高く53％。

　・年代別では、40代以上は「徒歩」（52％･60％）が最も高く、30代以下は「自転車・バイク」（44％）が最も高
い。
　・性別では、男性は「自転車・バイク」（60％）、女性は「徒歩」（53％）が最も高い。

　※ 年代別・性別クロス集計では、30代以下男性の「自転車・バイク」（67％）が最も高い。
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全体　n = 535

　【おおさか東線新駅】

問１７　新駅「城北公園通駅」周辺に充実を期待する施設は何ですか？（複数回答可）

充実を期待している施設は「日常の買い物施設」が最も高く39％。

　・年代別では、「日常の買い物施設」「飲食施設」の割合が50代以下と60代以上で差が大きい。
　・性別では、女性の「日常の買い物施設」「飲食施設」の割合が高い。

　※ 年代別・性別クロス集計では、30代以下女性の「日常の買い物施設」（55％）が最も高い。
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全体　n = 535

　【おおさか東線新駅】

問１８　新駅「城北公園通駅」の開業が地域の活性化につながると思われますか？

新駅の開業が地域の活性化につながると「思う」「どちらかといえば思う」割合は
63％。

　・年代別では、30代以下の「思う」「どちらかといえば思う」割合が最も高い。
　・性別では、女性の方が「思う」「どちらかといえば思う」割合がやや高い。

　※ 年代別・性別のクロス集計では、「思う」「どちらかといえば思う」割合が、
　　　30代以下の女性で76％と最も高く、60代以上男性で55％と最も低い。
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　【新駅開業に関するご意見・ご提案】

（118件）

京橋・大阪間、バスの復活

どの様に計画が進んでいるか不明の為、提案が出来ません。地域にもっと情報発信がいると思います。

①駐車場は必要と思う。②防犯対策もしっかりしてほしい。

交通手段の充実。バス・タクシーなどの連携をスムーズにする。

駅周辺の整備が必要

京橋行きのバスの本数を増やしてほしい

さほどの利用が見込めないと思われる駅そのものに何かの魅力付けが必要と思う。例えば不適かも知れないが　たま駅長
とか。。。。。駅そのものに誘引力もたす仕かけなど考えてみるのも良いかと思う。

「もよおし館」（レジャー施設）があればいいなー　古い映画、ドキュメンタリー、世界のニュース等サイクルで歴史、文化が楽
しめる地域でありたい。

新駅周辺の環境が余りにも悪く、もっと各自のお店等美しく管理され、その周辺をカバーする為にも緑をふやし、花など美
化に重点的に注意をはらえば少しはましな駅になるのではないでしょうか。

駅周辺の日常施設（スーパーなど）の充実

バスやタクシー、自家用車の為のロータリーの整備

屋外に公園スペースを設け、子どもの遊びイベント、ヨガイベント、バザー（フリマ）、コーヒーフェスタ等々、人が集まる場所
づくりをしたい。また、実行委員は住民から募集するなど、地域住民の交流のきっかけにもなればいいと思う。

あの辺は、よくゴミが捨ててあるので、まずそうじをした方が良い。

駅の周囲が質素な雰囲気なので、明るくしてほしい。駅の回りが、自転車だらけにならないように、駐輪場は多めに設定し
てほしい。コンビニや人気の飲食店も最初からあった方がいいと思う。

1.城北公園と淀川河川敷公園を連動して、充実させる。2.我が街の誇る偉大な俳人：与謝野蕪村をもっと前面に出してＰＲ
する（蕪村公園での盆踊り等）。3.毛馬の閘門をもっとＰＲする。4.学術・教育地区としての立地をＰＲする。（大阪工業大学・
都島工業高校・桜宮高校等）

空家や古民家を利用した個性的なアート、ブティック、カフェなお店やアーティストを誘致した若者が集う街に。行政はその
支援を積極的に行ってほしい。

４年桜ノ宮に住んでいますが、スーパーがない。移動スーパーとかではなく、万代や玉出みたいなスーパーがあってもいい
のではないでしょうか？（実際駅近には空きのテナントがありますよね）何かできない理由があるんですか？

こんな新線はいらない。もっとほかに金を使え！

駐輪場が広いこと

駅の近くに大型ショッピングセンター

トイレは十分に備える。耐震をしっかり。

駅からつなげて天王寺公園のようにきれいに開発されたらいきたい。緑地開発

季節ごとのイベントを行うと良いのではないか・・・。各店のスタンプラリーを行うとか、何こかたまったらアイスクリームとか
小さいコーヒーがもらえるとか・・・。

今まで交通手段は、バスしかなかったので、バスの停留所は、天候に左右されて暑い日もあれば寒い日もある。城北公園
通駅周辺に買い物できる大型スーパーや飲食店がたくさん利用できる店舗を作ってほしい。

駐輪場の整備

飲食店（パン、ケーキ屋おしゃれなカフェなど）おしゃれな小物など販売する店、コンビニなど気軽に入ってたのしめる店を
増やす。路上駐車や自転車をなくすためにも、広いスペースの駐輪場を設置して欲しい。

駅のまわりにお店を増やす、スーパー等。

城北公園と淀川の活用。

場所が分からないので、“ＭＩＹＡＫＯＪＩＭＡ”広報みやこじま冊子に載せて欲しい。

開業もあまり知りませんでした。

駅に通じる道の整備や夜間でも治安に不安のない様街灯を増やす等、明るい環境づくりを駅中心に行って欲しい。

施設等は必要なく、ただただシンプルでいいと思う。清潔で、誰れが訪れても気持ちの良い所であるような駅。

自宅からは遠いので特になし。新大阪駅に出るのが近くなる人が増えるので、活性化にはつながると考えます。

新駅が開業される事が遠くに行く事がこれから楽しみです。

城北公園近くは交通が非常に不便で（以前は赤バスがあったが）したが少しは良くなるだろう。

地域の人が集まりやすくするなら駐輪場を充実した広さで確保した方がいいと思います。入浴施設があれば行きます。

緑いっぱいの総合運動公園。お弁当を持って行き運動出来る場所。

街区の整理と駅前広場の確保、アクセスの調整。

駅周辺は明るく、よい環境にして日常生活品の買い物が出来る様にしてほしい。

バスの本数を多くするなど、アクセス面を改善してほしい。

新駅「城北公園通駅」は都島区旭区が接する場所である為、又大阪シティバス（大阪駅守口車庫）運行、大阪駅迄（20分程
度）便利が良くバスの利用者が多い　新駅の利用者？大変孝える事が多いと思います。



新駅は自宅から15～20分徒歩のところにあり　日頃の生活圏ではないので分からない。

各地域の在来線とのアクセスや種々なつながりを知りたいです。

城北公園通駅近くにコンビニ等があればいいとと思う。飲食店があればいいと思う。

鉄道工事は知っていましたが開業は何時か何処から何処までか知りません。宣伝活動は聞いた事も見た事もありません。

谷町線やＪＲとの連絡手段（バスや区内巡回バス等）孤立した駅にしないこと

北梅田までの開通。運行本数の増便。大学等の誘致。

城北公園は近い割にほとんど行ったことがありません。大阪城公園の様に魅力ある公園にアップデートしてほしいです。イ
オンの様な大型施設があれば嬉しい。ここら辺はベルファのみなので・・・。正直　大東町のあたりは暗くて行く事がありませ
ん。

1.ファッションモール等の大きな建物　2.スーパー銭湯　3.全国的有名店舗　4.プロムナード的なオシャレな街づくり、照明灯　
常に街を美しく　　注）公園はいらない（トイレ等）

今、都島中通り、おり、新駅には、なかなか行きにくいと思いますよ。京橋の方が近い

・商店街の活性化　　・レンタカー（チョイ乗り）　　・レンタサイクルの誘致

どこに駅ができるかも知らないので、もっとＰＲすべきだと思います。飲食店やスーパーなど、あまり都島にはないお店がで
きると、少し遠くても行くと思います。自転車置場もキチンと作って頂きたいです。

新大阪駅を利用する為におおさか東線を利用する予定なので、途中で降車したくなるような、わざわざ足を運びたくなるよう
な施設ができると良いと思います。京橋駅周辺のように、ランドマークとなるものが出来る事を期待しています。（例：レ
ジャー施設・温泉施設・大規模な図書施設等）

新大阪駅から直接都島まで帰れるのは便利ですが、家までの距離があるため荷物が重いと歩きづらいのでタクシーやぐる
りんバスなど充実していれば助かります。コーヒーショップや待ち合わせの椅子など充実してほしいです。

少し中に入っている感じで分かりにくいので「駅」がしっかり分かるようにすることが大事。

ベットタウンとしての地域活性化に必要なものとして、子供たちの託児・保育・遊び場所の充実と、中高年層が気軽に集え
る場（会館）と公園（小グランドを含む）などが、ぜひとも望ましく思います。

駅付近のバス路線の増設・増便、自転車置き場（無料）、老若男女使えるカルチャーセンター（貸し教室）、音楽スタジオ（旭
区には区民センターあるが都島区には無い）、大衆レストラン、席のある飲食店の設置

都島区で一番人口が多い友渕地域からの導線を確保することが必須である。具体的には大東橋の立て替えを行い、周辺
の店舗化を推進すると共に電灯の整備を行い明るく安全安心な歩道の確保を行うことを提案する。

地域活性化という名目で公共施設などのハード開発に金をかけるのは常に税金のむだ使いにつながりかねない。民間に
まかせるべき。周辺住民にとっては駅も迷惑施設となるかも知れないので、その対策に税を投入してもらいたい。よく考えて
もらいたい。

新駅が出来たらバスが何時も混んでますが、緩和されるのではないでしょうか？

新駅周辺の人に聞いてください。

子育て世代が多い都島ですが、意外と小さい子どもを連れて食事がしやすい店が少なく決まった店になることが多いので、
ぜひ、小さい子供（赤ちゃん）を連れて行けるお店を作って頂けると嬉しいです！！

あの周辺には小さな居酒屋が多く、家族で行くにはガラが悪いイメージがあります。禁煙・分煙のお店を増やし、子連れでも
楽しめるご飯屋さんをたくさん作ってほしいです。

アミューズメント施設を設けると良いと思う。

新大阪駅はともかく、梅田方面へ行けると便利ですが（今の所、交通手段はバスしかないので。）

新大阪へのアクセスが良くなるので、ビジネスマンの泊まれるビジネスホテル→コンビニ→一人でフラッと入れる居酒屋な
どコンパクトな規模で充実させて欲しい。

・駅前に多くさんの駐輪場及び駐車場の確保が大切であると思います。・エレベーター・エスカレーターを必ず設置する。

放置自転車への対策

あの辺一帯は昔から少し薄暗い。明るくしてほしい。（近隣がもっとにぎわうと必然的に明るくなると思う）赤川と高倉・友渕
あたりは橋を境に分断されてしまっている印象なので、ファミリー層も使える飲食施設等　子どもも滞在できるスペースなら
広場でもＯＫ　があればよいと思う。

新駅の位置が偏りすぎており、また新幹線に乗る場合は便利であるが、その他の場合（路線）は非常に不便であり、利用で
きない。

早く梅田まで通してほしい

そこまで行きたくなるような施設をやはり増やすべき。大きな敷地があるなら、大型ショッピングセンターはかなりの活性化
につながる。駅の利用者も増える。あとは、公園内に大型遊具を増やすなど。

公衆トイレを増やす

住いと駅が遠いため、提案ないです。

子育て世代が多いと思うので、子連れでもランチができるお店や子供が遊べる施設があれば嬉しいです。

城北公園を使って、遊びと買い物を中心とした若者向けの街作りをすれば活性化すると思います。

子どもの好き嫌いはあるかもしれませんが、認知症予防のために子どもと接することも大切だと思います。高齢者と子育て
施設を併設し、ふれあう時間があれば子ども達も高齢者への接し方も学べる良い機会だと思います。どうしても病気がちな
ので医療施設もあれば家族の方も連れて行きやすくなるので幅広い年齢層の方が利用し、また働く方も増えるのではない
でしょうか。



人気の飲食店の開業

・自転車置き場がある。・タクシー乗り場がある。・コンビニがある。・コインロッカー大型の。・銀行ＡＴＭ。

内代町居住の為、新駅がどこにあるのか知らず、近くに無いようなので提案などありません。利用するには不便。

都島区の観光案内をパンフレット等でＰＲする。桜の季節は淀川河川長柄地区から毛馬の閘門、大川左岸、藤田邸跡公園
～天満橋はウォーキングのコースです。しかし、城北公園近くにはコンビニがなく、よく聞かれますが困ります。

大阪駅へのバスの本数が減らされないか心配。バスの本数の充実こそ地域の活性化につながる。

バス路線とバス本数の充実が必要と思う。都島区内から新大阪・奈良方面へのアクセスが高くなることは良いが、城北公
園通駅周辺だけではなく多くの人々が利用できるような交通施策（バスの充実・自転車置き場の設置・レンタル自転車の充
実など）が必要と思う。

バスの本数を増やしてほしい。夜遅くまで運行してほしい。

城北公園駅以外の駅もどこになるのか知りません。私のような人が何人かいると思います。もう少し情報が欲しいです。場
所を知るだけでも活性化につながるのではないでしょうか。

駅が出来ても自転車置き場がないとかでは結局利用はできないという事のないようにすればたくさんの人が利用し、周辺
の活性化にもなると思います。バス停からすぐに駅構内への出入り口もあれば老人や小さな子供がいる方も出かけようと
いう気持ちになるのではないかと思います。普通の当り前のことが不自由な人の目線に立って色々な事に取り組んでいた
だけたらなあと思います。

・近隣店舗の改装（棚が古く何もないので今のままでは駅があっても活性化は見込めません）
・ＪＲの高架下を買い取って整備。その土地を店舗や広場として活用する。

都島はカフェが少ないのでコミュニケーションの場としてカフェがあったらよいと思う

中目黒の高架下のような途中下車して立ち寄りたいと思える洗練された空間を作ってほしいです。

今は特に立ち寄りたいと思う施設がないので他エリアの利用者が途中下車してまで行ってみたい施設があるといい。緑も
少ないので植樹など景観を良くすれば良店の出来るにつながると思う。この辺りならではの、何か・・・。有名店舗がこの界
隈だけで網羅できるとか。又、大型書店は作ってほしい。

利用しないと思うので関心がない。

都島だけでは無く、自転車を利用される方が多いと思います。迷惑駐輪などがしにくい環境を整えて頂きたい。

都島区の端、片町の住人には城北公園通駅は同じ区域との感覚がありません。

南北の鉄道よりも大阪駅から太子橋への東西の鉄道の方が利用があると思います。

緑豊かな花のある駅にしたら廻りは自ずと活性化される気がする。あの辺りは暗いイメージがある。

商業施設の整備・駅前開発

人が集まる施策を　例えば周辺500ｍ以内への新規出店優遇など。税で使える予算内での検討を望みます。（告知・販促
強化も同時に）

駅に行くまでに遠くて、歩いて行くのも不便です。市バスやタクシーのロータリーがあればと思います。

大阪市の案、都島区案が示されなければ？

あの辺りは人通りも少なく暗く閉鎖的な場所だと思う。特に蕪村通りはさみしすぎる。もっと明るく賑わいが戻るようにするべ
きだと思う。駅周りも、もっと街灯を増やして夜でも明るく歩きやすい場所にしてコンビニや小さな店でもおいて（弁当屋とか
ケータリングの店）人が増えるよう帰りに手土産でも買ってかえるようなところにしたらいいと思う。今のままだと人は増えな
いと思う。

駅前に飲食店を増やしてほしい。城北公園をもっと観光地化してほしい（イベントをふやすなど）

駅周辺の再整備（現状はあまりにも雑然としている）

駅の場所が孤立しすぎていて利用しにくい。行先も新大阪か放出と微妙である。大阪（梅田）方面に向かうために新駅が地
下鉄とつながっていれば利用しやすいと思う。

現在、新駅のまわりは何もないので商業施設があればと思う。蕪村商店街はあるにはあるが、お店がちらほら。新駅「城北
公園駅が開通し人通りがあればお店が増えると思うが住宅に変わってしまっているので・・・むりかも。道巾せまく空き地少
なし駅の南側に小さい公園があるので商店は無理ですが、なにか利用できるかも。

はっきりと駅の場所がわからないですが、駅に行くまでが不便なので、自転車を利用する事が多くなると思う。自転車置場
を充実させてほしい。

城北公園通となってはいるものの城北公園というと旭区とのイメージが強く、都島区民にとっては、なじみ難いものがあるよ
うに感じる。また具体的に、どの位置に駅ができるのかわからないので15～19の質問はナンセンスではないのか。

地下鉄都島駅とを繋ぐバスを増やしたほうがいいと思います。

商業施設をつくり、駐車場、駐輪場の整備をしっかりする

駅に人が集まりやすい環境を作ることで自然とそこに行こうと思うようにすれば、活性化に繋がるのでは。年齢層の幅広く
利用できる施設などがあれば。飲食店やコンビニ、銀行若しくはATMなどちょっと寄ろうと立ち寄りたくなる環境。カフェスタ
ンドなどもあれば。
出張役所みたいなもの簡単な書類が出せたり手続きなどや申請なども出来ればいい。

ただの通過、乗降駅にならないよう魅力あるものを作ればよいとは思います。美味しいスイーツショップ等あれば途中下車
しても寄りますね。

行き先があまり利用しないところばっかりだから、利用者は少ないと思う。乗り換え無しで大阪駅等まで一本で行ければ、
利用者は増えて、ひいては地域活性化に繋がるのでは。



駐輪場、バイク置き場の確保。ここら辺の方は、駅から少し離れてるので、自転車やバイク、バスを利用してるかたが多い
です。恐らく駐輪場も広く設置しないと、違法駐輪が増えると思います。
少し離れたら飲食店もありますが、駅の近くにも目玉になるような飲食店、弁当屋等入ると近隣の方も利用されるかと思い
ます。

駅内になにかシュークリーム屋さんみたいなものを作るのもいいと思います。

近くの交通渋滞を緩和できる対策をしてほしいです。

関心を持ってもらうため、PR活動に力を入れる

繰り返しになりますが、駐輪場を十分確保してください。

区民の憩いの場所となればいいです。

近くに駅がなかったので便利になるが、利用者が増えるにあたって、自転車置場や歩行者との通行を分けるなどの交通整
備を早めに進めていただきたい。



　【自由意見】

市政・区政について（43件）

地域での活動に無関心な住民が多い。自治会活動の稀薄な集合住宅があります。その様な網の目を潜り抜けている地域
にも細かい区政を届けてほしいです。

近々敬老優待乗車証が廃止され、全面無料になるとか。高齢化の中、どうしても手助けが色々な場面で必要となってきま
す。せめて、初基費要位は、払いたいと思うし、役所自体所費用に四苦八苦の為、人件費をけずるとなれば福祉等も当然
行きとどかなくなる訳ですから。最低経費位は高齢者も納得して払うと思います。我々にも自負心もありますし、本当に必
要な方は出来る範囲でするべきと思います。又、賃貸住宅で生活保護で生活する者にとって健康の為にも肩まですっぽり
つかる風呂に毎日入る者がそうでない者に比べより健康だとの事。今は3～4日に一度銭湯を利用していますが、月2回の
半額日を利用しながら、入浴優待券がほしいです。ちなみに毎日行けば、月1万円を越えます。

交通機関がバスのみですので、もう少しバスの回数を増発を希望します（都島区毛馬町在住）

私はシングル世帯ですが、一度東京に移り、戻る際また都島を選ぶ程都島を気に入っています。ただ一つ思うのは、これ
から日本社会全体で少世帯化、単身化が進む中、それら世帯にとっても「魅力的」と感じる工夫が少ないことです。交流す
る機会もほぼなく、カフェなども京橋方面に集中し、都島本通沿いには、ほとんどありません。地域の活性化、安心して住め
る町づくりのためにも、それらの進化があればもっと住みたくなる地域になるのでは、と思います。

現状も、これからもあまり期待していない。

・梅田から守口車庫前行きのバスが混雑しすぎている。日中、どの時間帯でも混んでいる。将来的には路面電車にしてほ
しい。
・毛馬方面から京橋駅へのアクセスが悪く不便である。
・友渕エリアは大変人口が多いので、災害時の対応が心配である。（水や食料の備蓄が心配）

都島区役所の区長は「気軽に何でも企画・提案等をお聞かせ下さい」と広報誌で呼び掛けているが、職員との意識の乖離
が大き過ぎる。『親の心、子知らず』である。　以前、国際交流の企画を検討し、本人（下記☆参照）が来日して都島の拙宅
に来たので、都島区長に表敬訪問させるべく事前打ち合わせのため区役所の受付に行ったのであるが、「5人以上でない
と区長に引き合わせる事は出来ません」と無下に断られ、いくら説明しても区長に合わせて貰えなかった。東京都庁や大阪
府庁・京都府庁・兵庫県庁でも表敬訪問してそれぞれの知事に紹介し、国際交流センターでの講演会なども実施して国際
交流の実を上げていた（大好評だった）矢先のこと。国際交流の重要性すら認識していない職員（若い女性だった）に区長
の秘書をさせ、“区長に面会させるか、させないか”を判断させるのは如何なものか。小生は門前払い（職務放棄）と受け止
め、馬鹿にされたみたいでやる気を無くした次第。『部下の不始末は上司の責任！』区長室に閉じ篭もらず、もっとガラス張
りの中で部下（職員）を管理し、陣頭指揮で前向きに仕事を全うして欲しい。一都島区民。
☆都島区長に表敬訪問させたかった某国のＶＩＰ。小生が日本国政府から国際貢献活動の一環として派遣され4年間にわ
たり指導した相手国の行政機関の中枢部のトップの人物で、小生のカウンターパートだった人物。

駅やショッピングセンター周辺の違法駐輪の取締りや緩和対策や道路の自転レーンの増設

区役所で税金の相談とか聞きたい事

商店街のお店の前に駐輪が多く、歩くスペースが狭い。生活道路の街灯が暗い。中学生や高校生の海外派遣をもっと充
実させてほしい。（今ある大阪市がやっている中学生派遣は、保護者は大阪市へ税金を払っているのに、公立中学生だけ
の募集はおかしい。私立中学へ通わせていても応募できるようにしてほしい）2020年までの大阪グローバル塾ですが、
2025年の万博も決まったので、是非、延長して欲しい。コムズガーデン1階は、夜は暗くて気持ち悪い。夜遅くなっても女性
がひとりで歩いても大丈夫な明るい街作りをしてほしい。全体的に京橋駅付近は汚いイメージ。

役所に税金を収めに行くのに駐車料金を取るには呆れる。

65才で定年になり年金が少なく（2ヶ月に一回で4万8千）働かなくてはならず就職活動したがこの年令になると本当に清掃
婦位しかなく人手不足も何にか違う所の話のように感じてしまう。もっと働ける場をそっせんして働きかけてもらいたい。現
実は年金のかべがあり企業も人を選んでいるから人手がないんだと思う。

特別区や総合区にする必要はない。ましてや都構想は大阪市に百害あって一利無しだ。

福祉サービスをもっと充実させてほしいです。保育園は沢山あるけど、特養をつくってほしい。区主催の婚活イベントなんか
があれば嬉しいです。

アンケートの通り知らない区の取組が多いので知れる環境作りをお願いしたい。

区内に古い空家が数ヶ所有りますが持ち主様と相談してコインパーキングにする方法を考えてほしいです。古い家の近く
程パーキングが無く道路に駐車されています。個人のお金の関係もありますが街並みがもっときれいになることを。数年も
かかる長い話ですが、街並み造りも計画して頂きたいと期待します。

「桜ノ宮」「都島」駅周辺に買い物施設をつくってほしい。育休中で来年度より復職するが、仕事帰りに不便。外遊びを安心
してさせられる場所をつくってほしい。

1.受取人の(株)フォーラムＫとは？　2.区長、林田さんを一度もお会いした事がなく親近感がまったくありません（会うチャン
スがない）

区役所の有料Ｐについて　・せめて30分は無償にすべき。（納税者である区民が利用）　・有償システムになった理由を知り
たい。その経過をHＰに公開する。　・収入に使途は？（公開すべき）※スマホより登録しようにも、メルアドが何度入れても
ダメですヨ（ためして下い）

これからも、がんばって下さい。いつもありがとうございます。



生活保護を受けている人に手伝ってもらう。　1.学童の登下校の時の交通安全のために学童の見守り指導。　2.道路の掃
除。　3.人とのおつき会、会話、助け合い、体を動かす事や感動感謝を感じる事をさせてあげたい。

安全で安心できる生活環境の整備をよろしくお願いいたします。

人は自分の事に付いては行政が--勝手なんです。

私は2度都島区役の２階の福祉の窓口に行きまして生活困窮者としての経済的支援をお願に上りました。現在の支給され
ている2ヶ月10万円の年金ではとても生活が出来ません　病気になっても病院へも行けません　病気はならん様と体に気を
付けて少しで悪くなったら薬局に行き薬を買って体をなおして居ります。毎日不安でビクビクして暮して居ります。食生活で
は十分なる栄養は全々取れていません　体が悪くなって薬を飲んでもなかなか直りません。毎日毎日が不安に暮して居り
ます。どうか生活困窮者の経済支援をして下さいます様ふしてお願い申上げます。

区民への活動を知りたいですね。区役所の方ににも用事がなければ行きません。

住民票等の交付料が高い。

1.今、住んでいるマンションは、町内会がありません。もし、大きな地震・災害があれば、どんな扱い方（物資など）されるの
ですか？桜ノ宮駅が寸断された場合中野の住民は、どこに行けばよいのかわかりません。（避難先は、中野小なので）公
助は、あてにならないのですね。2.桜ノ宮駅周辺の活性化。これだけ乗り降りが、多くいるのに、廃れている。3.大川沿いの
砂作業している現場を早く始末して下さい。（リバーサイドホテルぐらいにあるところ）

認知症になる人が5人に1人になるほど、高齢者と認知症患者が増加するのに子供や若者向けのサービスに重点を置きす
ぎる。税金もこの8月から高齢者にとっては厳しいことばかり。区政は良くやっているけど、住民税などの高い税金を年金か
ら取られ、一生懸命働いてきた者にとってやるせない。早く死ね！！という意味かと思う。今の若い人達みていると一生懸
命働くという姿はない。国政の方が問題なのかも。区政としてはこれ以上はないかもしれない。

子供がいない世帯には、区政のサービスを受ける機会が少なく思います。

天神祭や、桜など有名なものがあるのに、イマイチ盛り上がりに欠けると思います。都島駅前の開発などできないのでしょ
うか。

・ハローワークを利用していた時期に、わざわざ梅田まで足を運んでいたのですが、都島区内に簡易的なものでも良いの
でハローワークがほしいと思いました。・入籍をした時に、閉館ギリギリにもかかわらず、大変丁寧に対応してくださり嬉しく
思いました。

資源ゴミ（新聞）を家の前に出していても、市の収集前にヤミ業者がいつも先に持っていってしまうため、警官の見回り取り
締まりの強化をお願いします。防災に関して、津波時の避難場所が遠く尚かつ少ない為増やしてほしい。24時間逃げられ
る場所を設けてください。高齢者・障がい者・精神（軽度の）障がい者の生活支援、就労支援をもっと手厚くしてほしいです。
都島区総合医療センターを救急車・救急搬送可の指定病院にしてほしい。年末年始・大型連休・盆時期、診てもらえる病
院・医師を増やしてほしいです。

早く都構想を進めて欲しい！

都島区で最も人口の多い、友渕地域のより活性化を行ってほしい。地域が出来、約38年もうすぐ40年となる。カネボウの工
場跡地であったこの街を当時、日本一の高さをほこるベルパークシティの建設から約40年、やっとこの街も大きく成長して
きた。マンションの建設ということは、他の地域から転入して来た人が、ほとんどなるが、時代の成長と共に私たちの子供
（二世代目）友渕で育ち成長した人が親となり、今子育てを行っている。昨年は友渕小学校の卒業生として始めてＰＴＡ会長
が誕生したと聞き、やっとこの街も大きな成長をしたと、とても嬉しく思う。こういう出身者を大事にし、そしてこれから私達が
年老いた時に助けてもらえるようつなげて行きたい。友渕の活性化こそが都島の活性化である。

駅舎や周辺の詳細な計画が余り周知されていないのでは。ＪＲ西日本が行うものと市は思っているのでしょうか。

区政がまず何をしているのか、わからない！

都島区役所の御仕事に従事して下さる皆様、いつもありがとうございます。本当に皆様いつも御親切でありがたく思って居
ります。私は、大阪のそして都島に住んで居て本当にヨカッタと思っております。以上

構想について　　都構想については以前投票で「しない」事に決まったのに又住民投票をするというのは絶対おかしいと思
う。再投票するというのであれば、選択枝の中に「しない」という項目を絶対に入れてほしい。

1.都島区は、区役所に車で出かけた場合、駐車料金を取られる。住民税を取られて一つの義務は果たしている。所得税・
住民税の予算で取得された土地・建てられた区役所に用事があって出かけるのに、また新たに駐車料金を取られるのは
おかしい。二重取りされているような感覚。区役所に用事のないものが止めた場合は、納得もできるが、区役所に用事が
あってきたものは免除できる仕組みにしてほしい。公僕精神からズレていると思う。（スーパーだって買い物に来た客に30
分程度は無料の処置を取ってくれる）
2.70才からの「敬老優待乗車証」公布により、バス・地下鉄が乗れる制度は、大変ありがたい。

高齢者も子供も安心して暮らせる楽しい街作りをお願いします。施設や建物だけでなく人作りも大切と思います。近所つき
あいが円滑に行くような催事やセミナーなど地域住民が活性化する施策をお願いします。

生活保護の生活者に甘すぎる。年金生活で生活保護より少ない収入の方が税金・医療費・介護保険費を支払っているの
に生活保護者は支払いもなく好きなように病院へ行けるのはおかしいと思う。

低所得者と退職者のケアーをフォローする事を具体的に実行して貰いたいと考えます。前年度の所得税、保険料の分割方
式など一度には支払いは厳しいかと考えます。

今秋の台風被害で発生した倒木や資源廃ゴミを早期のうちに臨時回収したことについては大変感謝している。今後もフット
ワークのよい行政であり続けて欲しい。



子育て・教育関係について（11件）

高校の授業料無償化を続けてほしい。

・1才児の母親です。保育園の増加や支援センターなど充実していて子育てがしやすいと思います。ただ、乳児の遊び場は
ありますが、動き回る幼児の遊び場が少なく思います。特に小学生が活用できる場が少ないのかな？と近辺を見て思いま
す。学童などマンションの施設などを活用してもいいかと思います。・友渕小中の校区ですが、分校・本校に分かれている
のはどうなのでしょうか？人気の校区ですが、あまりにも人数が多すぎる気もします。他学年や兄弟との関わりも大事かと
思います。・ＰＴＡなどのクラブ活動やスポーツ活動がたくさんありますが、一度どんな活動をしているか知りたいです。バド
ミントンをしていますが、知り合いがいる場所しかわかりません。地元でもっと活動できれば嬉しいです。

子どもまつりなどもっと子ども向けのイベントをしてほしい。していても、やっているのかわからないのでもっと宣伝してほし
い。小学生向けの発達支援をしてほしい。教室とか・・・

・小、中、高校生と、これからの日本を支える世代への学業や職業に関する支援（大学生に対しては不要→自分の進路や
目標があって入学しているはず。又、大学生になってからの支援では手遅れ）・福祉や高齢者の様々な不正受給の取り締
まり強化→税金の無駄使い・すぐにでも実行して欲しいのが、路上喫煙を無くしてほしい。・治安向上の為、警察官の巡回
強化・税金の意味のある使い方

子育て、親の看護と、どちらも抱えています。子供の情報は、なんなりと入ってきますが、看護は税金面、サポート面、情報
少なく、損した事も、ひとりで泣いた事も多々あります。子供が春から友渕小学校に入りますがマンモス校で行事もほとんど
ないときいていて不安に感じてます。学校の規模で子供のたてわり遠足や発表会など、けずられていくのは、不公平です。
せめて区内の小学校　学校行事、給食の回数、台風などの休校の対応、同じにしてもらいたいです。都島区、どこの区より
も先がけて飲食店の禁煙・分煙厳しくしてほしいです。中学生の給食の時の様な実行力に期待します！

保育園問題。保留児の解消。（育休はいつまでも延長できるものではない）学童の充実。子育て世代の半数以上が共働き
なのに学童が圧倒的に不足している。小学校の時からしっかり子供を管理することで、結果非行に走るなどの問題行動も
減り、お行儀の良い街となる。

地域の子育て施設に、「今何人くらい」「何才（何ケ月）くらい」が利用中なのかＷＥＢ等で分かるようにしてほしい。子育て中
は孤独になりやすいが知らない人ばかりの施設に入るのは非常に敷居が高く、子と同じくらいの月齢の子がいてると「行こ
う！」と思える。　難しいとは思うが、保育施設をもっと増やしてほしい。病児保育施設がなくて困っている。都島は病後児の
み。

教育費が年々負担になっています！区で行うサービスとして子どもの習い事を充実させて欲しい。もちろん無理ない授業
料が望ましいです。・スポーツセンターで是非キッズテニスを・・・。・区在住の大学生・教育実習生etcをアルバイトで雇用し
た個別塾とか。・シルバー世代の方が各々のキャリアを生かした子供向け教室を！囲碁・将棋・そろばん・書道・ピアノ・生
花などなんでも。生涯学習講座はシルバー向けばかりな気が。マンションが沢山できて子育て世代多いはず。子供向けの
講座がもっと欲しいです。世代間交流にもなると思います。

都島区で働きながら子育てができる環境を整えて欲しい。①保育所の充実②通学路の安全確保③義務教育での少人数
学級の確保。賞味期限の切れた都構想をむしかえさず、現在の都島区の現状に向き合って欲しい。

子どもが小さい頃、バギーに乗せて歩道を歩いていた時に歩道で歩きにくい場所があるので改善して欲しい。バギー・自転
車・歩行者が安全に通行できない道の改善を望みます。

発達障がいの子どもが増えています。
早期発見、早期療育のために乳児健診の回数や内容を見直してください。
1歳半、3歳だけでは遅いと思います。
２歳や4歳を追加、就学前は健康診断ではなく、発達健診的なものが必要かとおもいます。

施設整備・利用等について（9件）

①区民ホールぐらいのホールがもう１～２ヵ所あればいい。低料金で、もっと借りやすくしてほしい。思った日に借りれない
のは困る。②４０～５０人位が集まれる集会所もいるのでは。③席住集会所の使用料をもっと安く。④水害時の避難ビルを
区で責任もって増やして！

駐車場区役所に用がある場合使いますが30分以内は無料にしてほしいです役所が遠いので不便です

税務署、区役所など一つにしてほしい。旭区に税務署はいらない。

都島図書館は、なぜあんなに本がないのでしょうか？もっと予算をさいて欲しい。子育てプラザは子供が小さい時に行った
が、何曜日は小学生が入れて、この曜日は小学生がダメとか、ちょっと気軽に使いづらかったような・・・。今は行ってないか
ら、ちょっとわからないけど。

区民センター図書館が汚い。古い本ばかりで行きたいと思わない。

隣接する城東区や旭区には、老人ホームの数が多いのに都島には少なすぎる。特に居住する内代には無く、充実を望み
ます。せめて、グループホームだけでも。区役所や地域包括支援センターにも遠く、車がないので利用しづらい。内代福祉
会館はありますが管理している人が、いる時間が短くいない場合が多い。車イス等、借りたい時に役に立たない。居住場所
に関係なく平等なサービスを受けられる様にしてほしい。

図書館に無料駐車場があるとうれしいです。
図書館をもっと新しくきれいに充実させてほしい。例えば、英語の本は高価なので借りたいと思う。中・高生は多いと思うが
都島図書館に洋書はほとんどない。英語教育の進展が必要とされる中、現状の都島図書館は貧相であると思う。公園など
の公共施設・バス停などもっときれいに補修などしてほしい。新しいものをつくるのも大切であるが公共のガードレールや歩
道橋など古くて危ないものも多いのでは？その改修工事にお金をかける事は将来の都島にとってとても重要である。カジノ
の良いけど有効に税金を使って未来につなげてください。
公園の整備をして欲しいと思います。木が多いのはいいが、きちんと整備されておらず生い茂っているだけのところがある
と感じます。高齢者も子育て世代も多い地域のため、それぞれの世代が過ごすことのできる環境・公園づくりをしてくださ
い。



地域活動について（7件）

おとなりとの関係がなくなっています。昔と変わりつつありますが、教育からはじまっているように思います。

地域組織、町会・連合町会などの役割、生かし方、ひとり暮らし高齢者の見守りなどにもつながるように！　大規模集合住
宅と町会の関係を整理し、連絡広報などに差の出ないように考えること！

ボランティアを長年続けていますが、いまや老人が多く、もう少し若い人の活動を希望します。そして、若者・老人いろんな
人達が気軽に集まれる場所がもっとふえればいいなぁ～と思います。

ボランティア活動を、もっと活発に出来る様にすると良いと思います。元気な高齢者もたくさん居ます。

街の美化・道路・歩道のゴミ、いつもどなたかして頂いていると思いますが・・・ご免なさい。ボランティアでと思うのですが、
なかなか出来ないのに意見を言ってしまいました。市民もポイ捨てに注意しなければならないと思います。

財政難の折、区も頑張っているとは思いますが、私の町内ではボランティアの方々が大阪市区政に参加してそこまでしなく
てもと思うほど頑張ってます。本人は自分の生きがいとしているところもあると思いますが家族としては無理なくしてほしい
と思ってます。片町には墓地がありますが回りの居酒屋などの不法侵入。今まで区の方々も一緒に運営して来たようです
が本当によく考えてやってきたとは私には思えません。今の運営委員会に変わってから大分変わって来てますが大変な苦
労だったと思うし、まだ道なかばです。色々と区の方々にも問い合わせなどが有ると思いますが大変とは思いますが皆ボラ
ンティアでやっています。快く相談など、区を良くするためには現場も見に来てください。

子どもがいない世代や住民も参加しやすい地域イベントがあると、地域の人達と交流ができるのでありがたいです。

職員・窓口対応について（6件）

必要書類を依頼する時、自分は月曜日～金曜日まで働いているので平日は行けない。実の子供がとりにいくのに委任状
が必要なのは手間でしかたがない。どうにかしてほしい（主人の書類も同様）

近年役所へ何回行って、相談しても優して親接丁寧に接してくれるようになって嬉しく思っている中　身体障害者申請に
行った時上から目線で非常に感じ悪い人で残念でした一部の人だけでしょうが？

区政ではございませんが、区役所窓口業務について　区役所の窓口業務によっては、待ち時間が大変長くなる窓口があ
る。来客の多い窓口の担当所を増やすことを考えていただきたい。窓口での待ち時間短縮を願いたい。

２階の福祉の窓口の若い女性の方の対応が冷たい。上から目線で言ってくるのが不快です。４０-５０代の方はていねいで
話をきちんと聞いて下さり～こういう事ですね。と復唱してくれるので安心できる。接客業をしているので自分が同じ立場な
らという思いで対応を見ています。若い方は先輩から学んで頂きたい。面倒くさいのが顔に出ている。名札をしていなかっ
たので名前は分からないですが若い女性の方です。

電話対応が悪い人が多い。社会人の基本もできていない。（全員ではないが）関東の区役所を見習うべき。

全然身近に感じない。数年前に区役所に手続きに行った際に職員の対応が感じ悪く、その印象のまま。

広報について（4件）

ＭＩＹＡＫＯＪＩＭＡ毎月読むのが楽しみです。区内にある個人病院（かかりつけ医）の得意とする病気・場所（地図付き）・ア
ピール・特徴等を順次載せて欲しいです。取材して市民に知らせて下さい。

広報みやこじま毎月発行に有難く拝読させて頂いております。区政の事、解り易く詳細についての内容これからも充実した
月刊誌で願います。※広報ご担当の職員ご一同、感謝しています。　一区民より

いつも色々な行事やイベントをありがとうございます。区の情報はＨＰより広報みやこじまの方が見やすくて、毎月家に届く
のが楽しみです！子供の色々な体験学習ができる機会等あったら嬉しいです。

（広報みやこじま）に関して意見があります。毎月目を通してますが内容がかたすぎると思ってます。以前、今昔物語のよう
な写真がありましたね。今回はどこかと楽しみにしていました。小さなコーナーでよいので例えば都島で頑張っているお店、
珍しい腕を持っている店主、楽しい製品で有名な会社・商店・学校・グループ．．．等。子供から高齢の方まで幅広く紹介し
てみてはいかがと思っています。

福祉について（4件）

これからの老後について、身近に開業医は多く、便利にしていますが、今後、体に不都合が生じた時、すぐに入院、養老院
ではなく、在宅介護が受けやすい在宅介護も選択できるような町になってほしいです。医師派遣⇒介護者の派遣⇒見迴派
遣（応分の費用は自己負担）友人の介護で（吹田市）感動しました。

オレンジチームは具体的に何をしているかわからない。3年前に夫が認知症の診断を受けたとき、ケアマネさんからの具体
的な提案が少なくて困った。初期の人が利用できる場所がない。重度の人と軽度の人では同じデイサービスではムリと思
う。軽度でも普通の人に混じってスポーツセンターなど利用することはできない。よく分かっているスタッフがいるところでな
いと（サポートしてくれる人）。初期の時にがんばれば重症化は防げるのでは、と思われる。経験豊富なケアマネさんを育て
てほしい。介護している人を支える取組があればありがたい。ユマニチュードとかいうけれど一日中一緒にいてそれができ
ますか？理想と現実はちがうと思う。努力はするけれど。（介護の口座のあり方も考えたい）

1人で生活をしている人をもっと思いやりの心を持って見てほしい。となり近所で、よく、見てあげる方法があると思いますの
で。

介護保険に認定していただくほど自分のことは私も主人も出来ますが、お風呂とかトイレ、電気の交換など出来ません。無
料で定期的にして頂く制度があればと思います。ちなみに、主人の病気肺高血圧慢性べそく性肺疾患。右心不全（サンソを
つけています）私は、足は変形性関節、肩鍵盤断裂、腰はスベリ性で日常の御食事と買い物しか出来ません、困ってます。
私たち二人は７７才です。（年金生活です）



防災・防犯について（3件）

夜、道を歩いていると暗いので怖い時があります。外灯の数が増えれば良いのになと思います。

ブロック壁が東高校、桜宮小学校、中野小学校、都島中学校、桜宮中学校と非常に多く、今まで何の手入れもしていない
ので、一日も早く撤去して新しい棚で構築するべきである。災害は発生したら大事故になるので日頃から人々に言われて
いる箇所は早急に対策を取る事である。

市営毛馬住宅（1号棟）に住んでいます。ライフから家に帰るまでＵＲの中を通っていますが街灯が少なく暗い。年配の方は
暗くて危ないと言ってます。

健康・食生活について（2件）

がん検診の充実。休日の検診など

地元の医院が、片町にはありません。

アンケートについて（2件）

特に不満はありませんが、すごく満足しているものもありません。こういうアンケートをすることによって何かを改善していっ
てくれるのかと期待はあります。

今回このようなアンケートに回答する機会をいただき、ふだん、あんまり意識していない区政のことを、もっと真剣に身近か
に考えてこなければいけなかったということをつくづく感じた次第です。どうか、このアンケートの集計・分析結果を区政の
ホームページに発表されるだけではなく、私たち（パソコンに縁のない者共）にも目に入り易い広報誌「みやこじま」などにも
是非発表してくださるようお願いいたします。

自転車・喫煙・マナー等について（2件）

駐輪マナーを良くして欲しい。（違法駐輪への対応強化）特に都島通の都島本通4交差点南東側が通行の妨げになってお
り、対応して欲しい。

区役所の活動については、Ｆａｃｅｂｏｏｋ等でよく見ています。高齢者や障がい者の人たちに対しての活動もすばらしく日々
の頑張りがよくわかります。とても住みやすく、この町が好きです。意見というか提案ですが、どこでも同じなんでしょうが自
転車のマナーの悪さが気になります。私も含めですが、車道での交通ルール、ルール違反の理解が薄い気がします。特に
子供を乗せた主婦層の人達．．．。乗せられている子供達がかわいそうな場面が多々ある様に思えます。定期的にセミ
ナーや学校を通じて理解を深める機会があれば事故は未然に防げると思います。子供も大人も知識がないのが一番恐い
と思います。あとは深夜の暴走、爆音者です。。。なかなかこういった機会がないので、意見させてもらいましたが、私はこ
の街が好きで住みやすいと思っています。よりよくなればもっとうれしいです。区役所のみなさまの活動に大変感謝してい
ます。ありがとうございました。

その他（9件）

常に街をきれいに美くしくをモットーに、グレードをｕｐに！　世界の大阪をめざす事

このままで良い

昨年から1人暮しをしていますが日々ＴＥＬ子供がしてくれて又、友達も見守りして頂いています。各日に医者にもリハビリに
通っています。軽い体操やプールに午前中は毎日行きます。（ジム）だんだん出来なくなってきていますが年成りに頑張っ
ております。

東京オリンピック迄、元気で生きたい！！１０日位の入院で死にたい。（家族にメイワクをかけたくない！！）

①子育てに安心な都島②老人に優しい都島③マナーの良い都島　望みは①②③だけど何をどうすれば①②③が叶うか思
いつかない。

年寄りが多すぎて、他町からきて驚いた。暗く、さみしい町のように思う。ベンチがあれば年寄りがタバコをふかしながら何
時間も居座って、他に行く場所がないのか、なぜかさみしくみえる。もっと集会場所や楽しいことが出来るような場所をつく
るべき。あと、色々見所がある町なのに全ったくいかされていないと思う。桜も毛馬の水門も与謝蕪村のことも、もっと区を
あげてアピールしていけばいいと思う。歩いて周れるコースや句がある場所巡りとか、もっと人が増えるように活気がます
よう宣伝すべきだと思う。いい所なのにもったいない。

私は83才ですが元気に区民センターで活動させてもらっています。おかげで病気もなく人の世話ができてますが、久しぶり
に5才下の友達に逢いましたが・・・待ち合わせに、行きは主人がつきそい帰りは私が駅のホームまで送りで。しっかりして
いる時もあるのに・・・。2年前まではシルバー人材センターで一緒に働いていましたが仕事がなくなってから家事ばかりで
世間とはなれるとボケてしまうのですね。老人の活動出来る場所がほしいです。人とまじわり人の役に立っていると感じて
いる間はボケないと思います。現在でもそんな場所があると思いますが、区政で知らせていただける機会が多ければ幸い
です。

都島区も幹線沿いはかなり便利になりました。商業施設、医療関係も増えましたが、新駅関連もその様に発展する事を願
います。

城北駅が、京橋直通ではないのが残念。
※ 原則として、ご記入頂いた内容をそのまま反映しています。

【お問合せ先】 都島区役所総務課（政策企画）〒534-8501 都島区中野町2-16-20
電話：06 6882 9989 ファックス：06 6882 9787


